

LA MARCHA CONTRA LA HISTORIA

Para la redacción de la Constitución de 1.978, el Rey dispuso de la facultad prevista en las entonces vigentes Leyes Fundamentales del Reino, de designar cuarenta senadores, entre los que escogió un núcleo de catedráticos e intelectuales distinguidos. Pues bien, resultaron vanos los esfuerzos de algunos de ellos por advertir a los políticos de que el consenso partidista se estaba realizando sobre bases culturales falsas; mejor dicho, superadas por completo. Quizá la expresión más sagaz de aquel hecho flagrante salió de boca de Julián Marías, que comenzó un discurso ante el Pleno del Senado con estas palabras: "Aquí nos está permitido todo, menos convencer".

No es otro el drama de nuestra España actual: su marcha contra la Historia. Continuamente hemos de oír, en la boca de los políticos, los adjetivos "histórico" y "científico"; según ellos, todo lo que deciden es histórico, todo lo que piensan en científico. Así tratan de ocultar el planteamiento de una situación irreal, antihistórica y anticientífica desde su mismo origen dialéctico. Y es esa batalla la que está consumiendo las fuerzas de la monarquía parlamentaria, empeñada en una agotadora marcha de cangrejo. Ciertamente, los políticos sólo han hablado de transición y de cambio, sin decir hacia que tiempo, hacia que espacio histórico. Pero es que nadie podía esperar del conductor semejante maniobra.

Los planteamientos del actual autonomismo, por ejemplo, suponen un retroceso violentísimo, no ya a los años treinta, sino a los presupuestos de la generación anterior, que había disgregado la preocupación nacional noventaiochista en una polémica entre regionalismo, más que históricos, en literarios, para lograr un reverdecimiento de la narración y la poesía en las distintas lenguas peninsulares -aquello de la "renaixença" por ejemplo-; pero había ocasionado al mismo tiempo, un olvido culpable de la común Historia y de la Tradición. Con estas palabras: el autonomismo adoptado como filosofía de la Constitución de 1.978, se basa en unas concepciones totalmente superadas por los conocimientos de que se disponía en esas fechas. He ahí un fenómeno de incalculables consecuencias.

La explicación hay que buscarla en el hecho de que el poder, tras la instauración de la monarquía parlamentaria, en el año 1.975, quedó en manos de unas fuerzas y unas ideologías hasta entonces exiliadas o clandestinas, con una idea de la realidad anquilosada durante tres generaciones, al menos. Toda interpretación, toda indagación acerca del acervo cultural común fue deshechada para autorizar exclusivamente la circulación de etiquetas políticas. Cualquier peculiaridad nacional resultó sospechosa de fascismo; sólo las regiones pudieron sentirse orgullosas de su historia, interpretada exclusivamente como una lucha sin tregua contra la opresión central. En el Parlamento, el nombre de España es eludido cuidadosamente y llegó a generalizarse como sinónimo el término "Pais" o "Estado español", acuñado por los nacionalistas catalanes y vascos, respectivamente.

Dominados la Universidad y los medios de comunicación por la nueva política, la terquedad en sostener que, durante los cuarenta años anteriores, no se había avanzado nada en ningún terreno, llevó a unas conclusiones que pueden ser interpretadas como sectarismo, como ignorancia o como pereza. Y los resultados son, en definitiva, un gran salto atrás en la definición cultural de España. El modelo adoptado oficialmente, entre todos los posibles a estas alturas del siglo, resulta ser la España resentida y compleja de los viejos caciques.

Pero, con todo, el hecho sintomático acerca de la autenticidad cultural del sistema político hay que buscarlo en la educación, donde se elude toda noción de un pasado relevante, como si los españoles debieran avergonzarse o arrepentirse de su historia. En tales circunstancias, se comprende que los estudios más rigurosos y sinceros sobre la identidad cultural de España, se produzcan, prácticamente, en la clandestinidad. Nuevamente, bajo formas nuevas, el exilio.

Por eso no nos sorprende que, varios lectores, nos digan que conocen nuestros artículos y temas tratados en la revista MAESTRAZGO, mediante fotocopias, pues carecen de la publicidad que merecían, o en tertulia, para evitar enfrentarse a las listas negras sindicales, a las proscripciones de los partidos sobre nombres y títulos. Lógicamente, la contrapartida es la avidez con que esta revista es buscada y estudiada, a escondidas del dómene laico que negó el "nihil obstat".

Plantear hoy, por ejemplo, la incompatibilidad entre las lenguas peninsulares supone una regresión a la España de los caciques, dado que la convivencia durante generaciones las ha hecho complementarias en las zonas de bilingüismo. Mientras el español, lengua moderna, se utiliza para la dialéctica, para la confrontación, sobre todo, con otras culturas, cada lengua ancestral se reserva una área específica para la expresión de su propia forma de entender lo permanente. De ahí, que en el área familiar y local, la lengua autóctona sea frecuentemente de una eficacia muy superior, que la hace insustituible; hay cosas que, dichas en la lengua vieja, cobran el peso de convicción que les añade la conciencia de antigüedad, de comunión de las generaciones. Esto no ocurre sólo en Galicia, Cataluña y en el País Vasco, sino en comarcas donde el castellano viejo permanece en hogares y plazas. Convertir este hecho enriquecedor en un factor político de distanciamiento equivale a una minimización cultural, a una desposesión intolerable.

España no está en los libros; menos aún; en las ideologías políticas. Si los libros pueden, en ocasiones, aproximarnos a alguna autenticidad española, las ideologías son una cruel partición arbitraria de la mente y, en definitiva, un enmascaramiento de la realidad vital, social y humana, donde toda espontaneidad del ánimo queda cohibida. España está viva en sus hombres y mujeres, en su pueblo, cuya entereza de criterio constituye la más alta inspiración posible. Y, si ahí no estuviera, mal habríamos de encontrarla en parte alguna, porque había dejado de existir. España es idea encarnada en pueblo o no se sabe que pueda ser. En eso consiste la opción de esta hora, y no, como quieren hacernos pensar, en una opción entre derechas o izquierdas, igualmente negativas de España, por su incoherencia, por su contradicción. Todo eso es tan irracional como artificioso. No existe forma de engarzarlo con nuestra conformación cultural. Posiblemente, coincida con esa entelequia llamada Europa, pero, desde luego, nada tiene que ver con España.

Hoy, la generación joven se encuentra sitiada por la contradicción. España necesita romper el cerco, en una salida briosa, y recobrar voz e iniciativa por el peso de sus razones. Hay que ganarle tiempo a la Historia, mediante una conjunción de inteligencia, tenacidad y audacia. Los hombres que acometan la empresa deberán esforzarse en un profundo conocimiento del pueblo, cuya mente guarda el secreto clamoroso del futuro de España.

MAESGO

MAESTRAZGO

EPOCA III - NÚMERO 24 - SALE CUANDO QUIERE Y DICE LA VERDAD - AÑO XXI

MARTES ¡Y TRECE!

Los romanos dividían los días en "fastos" y "nefastos", según fueran propicios para acometer empresas o no, así como para celebraciones y funerales. Aquella costumbre con el paso del tiempo, se redujo a calificar un día, según la fecha, para considerarle lóbrego o de mala suerte. Así quedó en Italia, el LUNES día UNO; En Francia, el DOMINGO SIETE, y en España MARTES Y TRECE.

Se aconseja prudencia, en estos países mediterráneos, para cualquier actividad en esas coincidentes fechas, ya que los augurios no parecen propicios para nada bueno. En Andalucía, más concretamente en Sevilla de donde es oriundo don Felipe González, hay muy poca actividad, en negocios o en escribanías, los martes que caen en trece, y la numeración correlativa de las calles, en las casas ponen once duplicado antes que aparezca el trece por alguna parte.

Según los expertos en estas cuestiones, el "trece" fatídico proviene de la traición de Judas - recordemos que en la Sagrada Cena eran trece y uno fue traidor-; de ahí que en los ágapes no se reúnen más de doce sillas iguales o doce cubiertos. ¡Nunca trece!. Únicamente se permite el 13 de Junio, Fiesta de San Antonio, porque es el Patrón de las jovencitas casaderas que esperan iniciar, bajo su protección, un romance que llegue a boda.

Lo de Martes, debe venir de que ese día, en Roma, se dedicaba al culto del dios Marte que, como es sabido, era el ídolo dedicado a la guerra, a los conflictos armados y, en definitiva, al terror y a la muerte.

Cosas fatídicas han ocurrido con el número "trece". Por ejemplo, a Alfonso XIII, le pudo costar la vida el atentado del 13 de Mayo, cuando se casó, y desde luego perdió la corona el 13 de Abril. También un trece de Julio de 1.713 se firmó el Tratado de Utrecht por el que España perdió Gibraltar y la Isla de Menorca; igual día en 1.874 el Canciller Bismarck sufrió un atentado que pudo costarle la vida; en la misma fecha, en 1.910, el dirigible "Ersloche" estalla en el aire cuando volaba sobre Colonia y perecen todos sus tripulantes, de ahí debe venir el dicho popular: "En trece y martes, ni te cases ni te embarques"; un 13 de Julio de 1.936, la II República asesina a Calvo Sotelo por unos guardias de uniforme y con coche oficial, ese fue el preludio del final de aquella nefasta República.

Ante tantas calamidades en torno al "trece" llama poderosamente la atención que Felipe González, sevillano él, haya osado enfrentarse a los augurios y formado un Gobierno en tan nefasta fecha. Eso no presagia nada bueno para él: pérdida de la unidad del partido socialista e influencia del PSOE, como ya se evidencia con la incorporación de los llamados "independientes". Pero es que el "trece" y en "martes" no permite confiar en que ese Gobierno nos saque de la crisis económica, del paro y se luche con efectividad contra la CORRUPCIÓN.

Estas líneas, escritas parte en broma y parte en serio, no tiene otra finalidad que confirmar que, sea "martes y trece", o cualquier otra fecha. Felipe González no va a ser la solución a ninguno de esos problemas, porque él sigue siendo el mismo, por muchos cambios de chaqueta -azul, rojo, rosa o amarilla- que se ponga y está imbuido de la doctrina socialista, ya periclitada en el último tercio de siglo, y en notoria retirada en tantos países, pues con esa doctrina no es posible sacar a ningún país de la miseria, de la falta de trabajo y de la crisis social y económica.

- "M" -

Cartas al Director



CON SATISFACCION DAMOS A CONOCER ALGUNOS PARRAFOS DE LA CARTA QUE NUESTRO DIRECTOR RECIBIO DE DON PEDRO SCHWENZER, PRESIDENTE NACIONAL DE LA ASOCIACION MONARQUICA EUROPEA.

Señor Don Ramón Forcadell Prats
Director de la Revista MAESTRAZGO
43550 ULLDECONA

"Distinguido amigo:

Muchas gracias por enviarnos regularmente su revista MAESTRAZGO en intercambio con la nuestra, MONARQUIA EUROPEA. La leemos con mucho interés y coincidimos a veces con algunos planteamientos suyos...

En relación con la problemática, pero también con referencia a la situación política general (desprestigio de la clase política, necesidad de un cambio radical en el orden democrático actual), queremos incluir puntos de vista carlistas. Yo personalmente pienso que la Monarquía Tradicional y representativa, aunque irrealizable en esta forma por el funcionamiento mismo de la democracia parlamentaria actual, podría dar ideas de cómo se debería organizar el Estado en el futuro.

Le invito, por tanto, a colaborar con un artículo para nuestra revista. A cambio presentaríamos a la Hermandad Nacional del Maestrazgo y su revista, y podríamos enviar la nuestra a todos sus socios, bien directamente, bien a través de usted.

Esperamos poder contar con su colaboración. Reciba nuestros más cordiales saludos".

ASOCIACION MONARQUICA EUROPEA.
Pedro Schwenger



MAESTRAZGO

Edita: H.N.M.

Septiembre de 1993

Director: Ramón Forcadell
Wifredo, 11

Tels. (977) 72 00 79 - 72 11 75
43550 ULLDECONA (Tarragona)

Imprime: gràfiques montsià
Migdia, 9 - Tel./Fax (977) 57 31 60
43550 ULLDECONA (Tarragona)

D.L. T. 1.457-77

Precio: 125 Ptas.

NUESTRO QUERIDO Y ADMIRADO DON ANTONIO MARIA DE PRIOL Y URQUIJO, PALADIN DE LA TRADICION, HA DIRIGIDO UNA EXPRESIVA CARTA A NUESTRO DIRECTOR, DE LA CUAL TRANSCRIBIMOS EL PARRAFO SIGUIENTE:

"Cualquier día podíamos comentar algo a lo que vengo dando vueltas hace tiempo. Cuando se habla tanto de Tradición, Carlismo, etc., creo que eso tiene un nombre que es la **Nueva Evangelización**. Yo entiendo que cuando se inició la promoción de lo que luego se llamaba tradicionalismo, la esencia era la misma que hoy día se denomina la **Nueva Evangelización**. Creo que en esto es en lo que hay que poner el acento y dejarse de partidismos y políticas que son en cierta manera irrelevantes".

NUESTRO QUERIDO LAUREANO GARRETA LLORENS, PRESIDENTE PROVINCIAL DE LA HERMANDAD NACIONAL DEL MAESTRAZGO, SE CONGRATULA DEL EXITO DE NUESTRA REVISTA MEDIANTE EL CONTENIDO SIGUIENTE:

"He leído atentamente de cabo a rabo la revista "MAESTRAZGO" correspondiente al núm. 23, y puedo y debo decirte que me ha impresionado por varias razones y más por su oportunidad en que "SEGUIREMOS IGUAL", en los momentos actuales. Su contenido hace reflexionar y sirva para motivar el espíritu, así como enaltecer los valores que han existido en el pasado y que existen para los correligionarios de Nuestra Hermandad Nacional y que nunca podrán ser motivo de decadencia. Nosotros siempre seremos los mismos.- Quiero subrayar que nuestra revista "MAESTRAZGO" es un gran acierto y necesitamos que se incorporen colaboradores como Domingo-Arnau, o los pseudónimos: NEPTUNO, CENTINELA, CASCORRO, etc. etc. Os felicito. Vuestro fiel correligionario".

Laureano Garreta Llorens, Reus (Tarragona)

EL PERISCOPIO

Sociedad Civil y poder político

Con este título pronunció don Mario Conde un discurso de investidura como "doctor honoris causa" en la Universidad Complutense, ante un elitista público encabezado por el Rey, y entre el que se encontraba los señores Suárez, Cela, Duques de Soria y de Calabria, diversos banqueros, López Rodó, Catedráticos, etc. Y el Alcalde de Madrid, le dió la Medalla de Oro de la Villa a la Universidad "como símbolo de colaboración entre la ciudad y la Universidad", en tanto que el Rector Villapalos se ocupaba de dar la birreta al nuevo Rector, ¿Recordaría Villapalos, después de oír al señor Conde, sus juveniles años en la Agrupación Escolar Tradicionalista?.

Lo decimos porque el fondo del discurso de Mario Conde salía de un pozo -lejano y profundo- en el que parecía brotar el manantial de la Tradición española. El mismo título de su discurso recordaba la distinción que hiciera VAZQUEZ DE MELLA entre lo que él llamaba soberanía social que Conde denomina "sociedad civil" y soberanía política, la que el nuevo doctor califica de "poder político". Así Vázquez de Mella al referirse a la soberanía social hablaba de sociedades complementarias y derivativas que, juntamente con los sectores sociales que cruzan la Sociedad, constituyen la soberanía social; y el Estado, "la soberanía política"; viene exigida por la citada soberanía social como algo necesario para poner orden y dirigir el conjunto. (O.C. Vol. XV, Pág. 334). Y Mario Conde decía ante su auditorio: "...un artículo fundamental, el 9,2 (de la Constitución) ordena a los poderes públicos promover la libertad y la igualdad reales y efectivas del individuo y de los grupos en que se integra, reconociendo así un auténtico pluralismo social espontáneo e independiente; y ese mismo precepto establece la obligación de los poderes públicos de "facilitar la participación de todos los ciudadanos en la vida política, económica, cultural y

social, y lo que puede y debe hacerse a través de cauces propios y no de mecanismos dirigidos".

Palabras que recuerdan aquella doctrina tradicionalista que justifica y demanda la existencia de los llamados "cuerpos intermedios" patrimonios familiares, sindicatos, corporaciones económicas, Universidades autónomas, municipios con bienes propios, comerciantes y profesiones liberales.

El orador señor Conde percibe, y así lo manifiesta, que los partidos políticos no son los únicos cauces de participación en los asuntos públicos, aunque puedan de facto tener la representación parlamentaria. Otra vez, en el viejo caserón albergue de la Universidad madrileña, parecía oírse el eco de Vázquez de Mella, cuando en 1.920 dijo: "Para que una Asamblea representativa lo sea de veras, para que unas Cortes o Parlamento representen una sociedad, es preciso que sean su espejo; si los elementos de aquella sociedad no están representados allí, la sociedad estará ausente. Y cuando no se quiere representar más que la idea política, que la representación de los partidos políticos se refieren principalmente a programas de gobierno para lo futuro, y el futuro es una pizarra donde nuestros deseos se escriben y se proyectan todos los días, pero allí no están los intereses colectivos de las fuerzas sociales, las jerarquías y categorías de trabajo (Obras Completas Vol. XXV, pág. 45)".

En realidad el discurso de Mario Conde, leído entre líneas, parece una evocación a la democracia orgánica o la actualización de esta doctrina para acomodarla a las urgentes y perentorias necesidades de la España actual.

Doctrina política que, por sectores políticos como el socialismo o el comunismo, se trató de tachar como fascista, para encubrir sus anhelos totalitarios, es decir la conquista del poder del Estado, olvidando que en su desarrollo y defensa coincidieron casi todos los pensadores políticos, como Hegel, Fichte, y sobre todo de Krause, del que su discípulo Aherens

difundió la doctrina en múltiples ediciones de su "Cours de Droit Naturel"; doctrina que siguieron Julián Saenz del Río, Nicolás Salmerón, Francisco Giner de los Ríos, y que prosiguieron más recientemente en nuestro siglo otros krausistas como Salvador de Madariaga, Fernando de los Ríos e incluso el socialista Julián Besteiro.

No sólo fueron los doctrinarios tradicionalistas como Aparisi y Guijarro o Vázquez de Mella los defensores de la democracia orgánica, sinó otros políticos como Miguel Durán y Bas, Antonio Maura, Enrique Prat de la Riba o Angel Herrera, como exclusivamente se demuestra en un libro de Gonzalo Fernández de la Mora: Los teóricos izquierdistas de la democracia orgánica" (Editorial P&J. Barcelona, Octubre 1.985).

Y en el extranjero el ensayista norteamericano Alvin Toffler, en su obra "El shock del futuro" (Ed. Plaza, 1.970), que al defender esa representación orgánica afirma que "podría significar la salvación de todo el sistema de política representativa, abocada actualmente a una terrible crisis". (pág. 500).

Decía el editorial del diario "EL MUNDO" (10 de Junio de 1.993). "Es lástima que Mario Conde, absorbido por la situación de su Banco, no haya dado en los últimos meses fe pública de estas ideas, que hubieran ayudado a la sociedad española a definir mejor sus posiciones".

A lo que nosotros añadimos, más triste es que la voz de los doctrinarios tradicionalistas que defendían esta solución, fueran postergadas e incluso rodeadas del silencio o la burla de tantos medios de comunicación, a lo largo de más de cien años, pues ahora, de haberse aplicado tal doctrina, muchos de los problemas actuales habrían tenido solución o no habríamos llegado a esta calamitosa situación.

Claro es que, para fraseando el viejo aforismo, "NUNCA ES TARDE SI LO DICHO ES BUENO".

CENTINELA

CONVERSACION EN MAS PLA

Desde que tengo uso de razón, he sentido permanente curiosidad por conocer la Historia de Catalunya y las biografías de sus hombres más preclaros. Quizás ello se deba a la circunstancia de ser mis bisabuelos oriundos de esas tierras -aquél José-Domingo Arnau, general carlista en 1.833, cuñado de Ramón Cabrera, y aquel otro Esteban Rovira Valdés-Cobián, que fuera general contador de la Armada, nacido en Barcelona son puntos de referencia para interesarme sobre mis orígenes catalanes.

Por eso me ha producido especial alegría el obsequio que me ha hecho un buen amigo catalán, con motivo de mi cumpleaños, para leer este verano: Los 45 volúmenes de la Obra Completa de Josep Pla (Ediciones Destino, Barcelona, 19./1.984). En este conjunto de libros aparecen bellísimas descripciones de tantos lugares geográficos y personas de Catalunya; el Ampurdán, el Ripollés, las tierras del legendario Conde Arnau, convertido en mito y leyenda por la literatura y la pluma de Balaguer, de Segarra o del poeta Maragall.

Ojeando apresuradamente los volúmenes, tropecé con el 31 de la obra completa, titulado "Articles amb cua". Son unos noventa artículos que ocupan más de seiscientas páginas y en los que se entremezcla la observación del presente con la memoria del pasado.

En el último tomo, el 45, en las páginas 76 a 90 -Josep Vergés que fuera amigo de Pla- relata la visita que hicieron los entonces Príncipes de España en 1.975 a Pla, en su masía de Llofríu, y me voy a fijar en este pasaje de esas Obras, pues, a mi parecer, contiene una particular llamada de atención útil para la hora y el momento presente, después de transcurridos dieciocho años de aquel encuentro entre los hoy Reyes de España y el anciano escritor catalán.

Fue testigo de aquella entrevista Vergés, que es quien la recoge en el volumen indicado y de la que destacamos algunos párrafos:

Suben Don Juan Carlos y Doña Sofía a la gran sala de la residencia de Pla, y bajo la enorme chimenea, una mesa con dos botellas de vino rosado de la propia viña de Pla, y un plato de exquisitos buñuelos de Palafrugell. Se sientan alrededor, doña Sofía al lado del escritor; enfrente, Don Juan Carlos, y a su lado, Vergés. Discretamente, en el fondo de la sala permanecen las personas del séquito.

-Don José- dice Don Juan Carlos- yo no podía pasar por Cataluña sin saludarle, a usted que es el primer escritor español de nuestro tiempo. Y celebro que sea su onomástica para felicitarle doblemente.

-Por Dios, señor Príncipe- contesta Pla- eso es exagerado, lo mío carece de importancia. Quien tiene que felicitarle soy yo por la gran paciencia que ha tenido.

Todos ríen y el que más Don Juan Carlos.

- ¡Y la que tendré, señor Pla, y la que tendré!

Pla, después de manifestar que él es un pequeño propietario rural que, para salir del aburrimiento y combatir el frío, escribe algo añade: "**¿Usted se ha dado cuenta de cómo se escribe ahora en los diarios y revistas?. Todo el mundo es marxista, partidario de la revolución, que trabajen los demás y que el Estado lo arregle todo. Es un escándalo, porque es seguro que debe existir alguien que sea conservador y desee conservar alguna cosa. Ahora bien, primero se ha de saber que es lo que merece ser conservado... para añadir después: "La gente no tiene muchas opiniones. Vea esta comarca, los de la montaña son carlistas; los del llano son federales. De monárquico, se lo advierto no hay ninguno. Se habrá de ir con**

tiento y gobernar con lo que se pueda y siempre con un libro de Historia de España en la mano. No cometa imprudencias. Pacte y apóyese en cosas reales".

La princesa Doña Sofía escucha con atención al igual que su esposo, al que mira a menudo, ayudándole con los ojos, y hace ver que no entiende la impertinencia de Pla cuando cínicamente le pregunta:

-Supongo que usted debe mantener relaciones más bien frías con su madre después de lo que ha pasado en Grecia. A mi me parece que la monarquía cayó como una consecuencia de las cuestiones personales entre su madre y Karamanlis.

Doña Sofía ríe y pide otro buñuelo. Pla se vuelve hacia Don Juan Carlos: -Sobre todo conserve la moneda, Príncipe. La moneda es la moralidad, la base de toda política. Luche contra la inflación para evitar la pobreza general. Sin una moneda fuerte se llega al caos. ¿Está de acuerdo?. El hundimiento de la moneda es el hundimiento de un país.

La Princesa hace un comentario sobre el "vil metal".

¿Qué dice, señora? -responde rápido Pla-. Tome nota de que si su marido ha de durar como rey dependerá de si tiene una moneda fuerte.

-Nada más exacto, Don José -confirma Don Juan Carlos.

Hasta aquí unos pasajes de aquel encuentro en Mas Pla en la festividad de San José del año 1.975. Remito a los lectores de MAESTRAZGO, al resto de la entrevista contenida en el referido volumen, y en general les recomiendo lean todas las Obras completas, pues ello les llevará a un conocimiento muy completo en Catalunya y a la interpreta-

ción de muchos sucesos históricos con la adecuada perspectiva.

A mi el repaso de esos pasajes en los que se narra, por Vergés, testigo cualificado, tal entrevista, me ha hecho meditar en la recomendación que hiciera el veterano escritor Josep Pla, en lo concerniente a la moneda y el asentimiento de Don Juan Carlos a aquellas palabras.

Y digo que me ha hecho meditar doblemente; en primer lugar, porque nuestra moneda, en los últimos meses, cada vez está más deteriorada por devaluaciones y por la pérdida de su poder adquisitivo, con lo que amenaza suba la curva de inflación, lo que conllevaría a más paro, hambre, conflictos sociales y todos los males que acarrea una economía a la deriva. Y en segundo término, porque como monárquico, y miembro de la Hermandad Nacional del Maestrazgo que, desde el lejano año de 1.959, fue defensora de la Institución, sabemos, con la Historia en la mano, como aludía Pla, que en caso de graves crisis -económicas o políticas- no sirve de nada el precepto constitucional que, al igual que en anteriores textos constitucionales, determina hoy en el artículo 56, 3, "la persona del Rey es inviolable y no está sujeta a responsabilidad. Sus actos estarán siempre refrendados en la forma establecida en el artículo 64". El Presidente del Gobierno y los ministros, a los que en dicho artículo se les hace responsables de los actos del Rey por dicho refrendo.

Algo parecido decía la anterior Constitución de Cánovas, y ya se vio cómo el vendaval de la crisis económica mundial del año 1.929, arrastró la Corona dos años después.

Urge, por consiguiente, esforzarse, gobierno, sindicatos, empresarios y trabajadores, ciudadanos en general, para conseguir el auge de nuestra economía, lograr una moneda fuerte, para evitar, como decía Pla, el caos.

*José M^a de Domingo-Arnau y Rovira
Académico C. de la Real Nacional de
Jurisprudencia y Legislación.*

Democracia pulsando un botón

Con este título publicaba la revista MAESTRAZGO un artículo en su número 9, del mes de Julio-Agosto de 1.991, en la página 12^a, del que reproducimos el siguiente párrafo:

Para quien desee impulsarlo, le ofrecemos este invento democrático. En todos los hogares, lo mismo que se instala la luz eléctrica, se colocarían unos pulsadores blancos y negros, conectados con una terminal central en cada población, y de estas centrales se pasaría simultáneamente a otra principal, en la que estaría instalada una pantalla de televisión que reflejase los resultados. A las diez de la noche, decimos esa hora por ser la más propicia por encontrarse la mayoría de los ciudadanos en sus domicilios, se sometería por radio y televisión al pueblo los diversos proyectos de ley o decisiones de carácter general, tanto a nivel nacional como municipal, según las correspondientes convocatorias, en las fechas previamente anunciadas. La misma noche dada la velocidad de los actuales medios, se conocerían los resultados de la votación". "Con esa fórmula sería posible que los dirigentes del país siguieran con escrupulosa exactitud la voluntad de la mayoría y fuese realmente el pueblo el que participase en las resoluciones de interés general".

Esto ha sido dicho, a muchos de nuestros críticos, les pareció que era una burla encubierta hacia la democracia y las elecciones. Estaban en un error; nuestro artículo era una crítica al sistema enquistado, pues, decíamos, es curioso que en el siglo XX, caracterizado por una serie de inventos que han producido tantos adelantos a la humanidad, no se haya encontrado una fórmula que actualice el mecanismo de las votaciones utilizado en las naciones civilizadas a lo largo del siglo XIX y que, con escasas variantes, es el que se usa en los umbrales del siglo XXI.

Bueno, pues nuestra propuesta de aquel verano de 1.991, ha tenido entrada en la Universidad, y ante un escogido auditorio presidido por Don Juan Carlos I. Era el marco: el salón de actos de la Universidad Complutense. El motivo: la designación del banquero Mario Conde, como "doctor honoris causa" por dicha Universidad. Y en el diario EL MUNDO, de fecha 10 de Junio de 1.993, pág. 5 -dos años después de haberse publicado en MAESTRAZGO indicado- se lee lo dicho por el nuevo doctor así: "**otros teóricos aseguran que en unos pocos años la tecnología y la cibernética saldrán en ayuda de la democracia: la segunda Cámara -en este caso simbólica- estaría formada por todos los electores del censo, quienes desde su propio domicilio podrían votar lo que se les plantease cada vez mediante un simple aparato electrónico. Sería la culminación de la democracia directa que habría de combinarse por diversas razones con la indirecta o representativa".**

Los redactores, el director, los lectores y suscriptores de MAESTRAZGO ¡están de enhorabuena!. Se ha evidenciado que lo que se escribe en nuestra revista, de modesto formato pero de enjundioso contenido, no cae en saco roto, como vulgarmente se dice; y ello refleja, una vez más en el curso de la Historia, que los teóricos y pensadores que se basan en la Tradición de las Españas, lejos de ser unos cavernícolas, como propagan sus seculares enemigos, aportan y ofrecen soluciones en lo político, con ofertas que se anticipan a los tiempos, sin tantos alardes de progresía, y que más pronto o más tarde, pero indefectiblemente, tienen eco en voces autorizadas y en lugares de prestigio, como es la Universidad.

Aquella propuesta de 1.991 lanzada por MAESTRAZGO, hoy ha sido recogida y expuesta en la investidura de un "doctor honoris causa" en la Universidad.

MAESTRAZGO supo anticiparse, y debe compartir la satisfacción de ver expuesta su opinión en tan alto organismo y por tan destacada personalidad del mundo de la banca.

"M"

...Y ELLOS SE JUNTAN!

Aunque en los últimos meses, desde abril pasado concretamente, apenas se hable de los casos de corrupción no clarificados -FILESA, IBERCORP, CASO OLLERO- por citar los más conocidos en los que se han visto involucrados algunos personajes del PSOE, a muchos no se nos han olvidado y esperamos que, algún día no lejano, se resuelvan con castigos ejemplares a los que hubieren delinquido.

Esa corrupción, unida al deterioro económico producido en toda la sociedad, ha supuesto un considerable descenso en el número de diputados socialistas, en las últimas elecciones generales, lo que ha obligado a Felipe González a buscar pactos con otras fuerzas políticas - CiU y PNV, concretamente- para mantenerse en el Poder.

El líder de CiU, es Jordi Pujol, que ha hecho verdaderos malabarismos oratorios para justificar lo injustificable: el apoyo al PSOE en esta legislatura; su discurso de apoyo a los socialistas es cubierto con un espeso velo que no deja ver otras razones que "sí obligaban a Pujol" a pactar con el PSOE. No es válido, para los que conocemos su trayectoria política, su acción y su pensamiento, que ese apoyo es para lograr la gobernabilidad de España, ya que en estos últimos años Pujol, con sus manifestaciones y sus hechos, ha demostrado fehacientemente que no le interesa España, y que realmente por lo que lucha es por separar a Cataluña -la antigua Marca Hispánica- del resto de España.

Empezaremos por recordar aquel famoso "Manifiesto de los 100", con el que un grupo de intelectuales protestó por lo que consideraban marginación del castellano en la política cultural y lingüística de la Generalitat. Este "Manifiesto" causó un espectacular revuelo en Cataluña, en especial después de que uno de los firmantes, Federico Jiménez Losantos, fuera secuestrado, en compañía de Isabel Izquierdo, a raíz del mismo. Ambos fueron liberados por la organización Terra Lliure después de dispararle un tiro en la rodilla

a Losantos, que tuvo que emigrar de Barcelona e instalarse en Madrid.

En cuanto a que los "pujolistas" apoyen a Felipe González para reducir el gasto público, eso no se lo cree nadie, si nos acordamos de aquellos despilfarros de Banca Catalana; cuando estando ya en crisis dicha Banca, a Pujol se le ocurrió la construcción de un impresionante edificio en la entrada sur de Barcelona por la Diagonal. Aquello fue una locura y uno de los agujeros por los que desapareció aquel Banco, en cuya sede intervinieron para la construcción Compañías de medio mundo, a las órdenes de los arquitectos Tous y Fargas, y el coste de la obra se disparó pese, o quizá, a que intervinieron sociedades participadas por el propio Grupo Banca Catalana. Por intervenir, intervino hasta la empresa de floristería y ornamentación vegetal de la esposa del máximo responsable entonces de Banca Catalana, Hidroplant, S.A., que así se llama la sociedad de Marta Ferrusola, que cursó unas facturas millonarias por llenar el inmenso edificio de plantas en cultivo hidropónico, sistema de riego permanente que evita el uso de tierra en las macetas.

Incluso Moisés David Tenenbaum, el judío amigo de Pujol, se opuso a aquella locura y jamás quiso poner los pies en la nueva y faraónica sede de Banca Catalana, que hoy, tras el descalabro sufrido, con gasto para el erario público, o sea de todos los españoles, de más de 28.000 millones de pesetas, es un triste recuerdo para tantos catalanes y españoles que perdieron allí sus ahorros.

En cuanto a que los diputados de Pujol, que apoyan a González, vayan a hacer algo por evitar la "ley Mordaza" de los medios de comunicación, y de esta forma impedir la ampliación del Estado totalitario, no será posible, pues baste evocar lo sucedido con la revista DESTINO, que adquirió Pujol, con objeto de contar con una publicación que le sirviera de soporte propagandístico, y lo primero que hizo fue destituir a Néstor Luján. Aquello fue, en su día, contestado por Joan de Segarra, en

forma de carta pública, en la que, entre otras cosas, le decía: "Felicidades, banquero. Sí, ya sé que no te hece demasiada gracia que te llamen banquero, pero lo eres y como tal mereces ser felicitado. Y como político también. Tu última hazaña como político y banquero es, no lo dudes, de las que no se olvidan".

En su mentalidad, agobiada siempre por el "sí, pero", Pujol llegó a decir, en Septiembre de 1.965: "Los catalanes hemos de aspirar a ser un país como Holanda. O como Yugoslavia". pero es que eso lo ha reeditado, en fecha reciente, en su libro "Construir Catalunya". Increíble, pues todos vemos atónitos, desconcertados y preocupados lo que ocurre actualmente en Yugoslavia. **¿Ese es el futuro que desea para Catalunya?**

La imagen que de Pujol tiene el gran público de Catalunya es la de un político que trona contra Madrid, permanentemente dispuesto a reclamar más poder para su comunidad y con la boca muy pequeña a la hora de resolver los problemas de vivienda, calidad de vida o trabajo de los que viven en ella, nativos o emigrantes. Es lógico. Basta recordar documentos elaborados bajo su dirección, en el que decía: "Convergència Democràtica se propone cubrir aquel marco que va desde el socialismo de base de las posiciones de inspiración democrata-cristiana, hasta el socialismo autocuestionario, cohesionados en una estrategia común por el nacionalismo catalán y la voluntad de confirmar democráticamente, no sólo la vida política del país, sino también las estructuras socioeconómicas".

Cuando Pujol alcanzó la presidencia de la Generalitat, con los votos de la organización separatista Esquerra Republicana, uno de sus críticos más feroces fue Tarradellas, que le acusó de imponer en Catalunya lo que llamó una "dictadura blanca". Con ello se refería a lo que consideraba imposición de sus puntos de vista a toda la sociedad. Cuando lo de la UCD, en Catalunya se afirmaba que Pujol compraba los votos de los centristas catalanes en-

cargándoles "estudios y dictámenes" bien pagados y de los que el gobierno catalán se negaba a dar ningún tipo de información al Parlamento.

El más espectacular de los escándalos que ha sufrido la administración Pujol es el que se conoce públicamente como **Lotto-gate**, que aún está por resolver. De los diez años de Prenafeta, el asesor y consejero de Pujol, en la Generalitat el recuerdo más indeleble que dejará es el de esa "perla" escandalosa. Prenafeta puso una querrela contra el diputado socialista José María Sala -¿les suena?-, quien en un debate parlamentario sobre el **lotto-gate** dijo que, tal y como estaban las cosas, se creía con todo el derecho del mundo a pensar que el dinero que la Imperial Trading se llevaba a Suiza volvía a Catalunya "a bolsillos poco honorables". El parlamento catalán fue el foro que permitió airear las contradicciones del escándalo. La oposición en pleno se puso de acuerdo para conseguir que se creara una comisión que investigara aquel embrollo, que resultó ser una de las más fugaces del parlamentarismo moderno. Se creó el 11 de noviembre de 1.987, pero el grupo de CiU impuso que el día 20 de Diciembre, tras un par de reuniones seguidas con enorme interés por la prensa no convergente, CiU obligó a los grupos políticos a presentar sus conclusiones y se negó a permitir que la investigación prosiguiera. Contra los intereses de los diputados partidarios de la investigación, en el curso de la misma, se impuso a la comisión de carácter secreto y se impidió a los periodistas acceder a ella. ¿Con esos antecedentes puede esperar el pueblo español que los de CiU asociados al PSOE, fomenten comisiones de investigación en otros escándalos como los citados al comienzo de estas líneas?

Muchos medios de comunicación han criticado las escasas comparecencias de Felipe González en el Parlamento nacional; pero en esto Pujol no es menos, ya que muy pocas veces comparece por el Parlamento catalán.

A Pujol le molestaba que Barcelona haga sombra a Catalunya en el extranjero, donde se suele conocer más la capital que la comunidad autónoma, y que un socialista -curiosamente ahora socio político suyo-

tuviese tanto poder como el que concedía la presidencia de la Corporación Metropolitana, y no se le ocurrió otra cosa que borrarla de un plumazo y desmenuzarla en diversas entidades encargadas del transporte público y del abastecimiento del agua, restándole poder político al conjunto, con lo que también cercenó su eficacia. De igual manera devolvió a Catalunya la configuración comarcal que había tenido antes de la Guerra Civil, pese a las críticas de quienes le advertían que los años no pasan en balde y que la Cataluña de hoy es muy distinta de la de hace cuarenta años. Desde entonces los consejos comarcales han estado prácticamente inactivos o se han dedicado a funciones puramente folklóricas. El dinero les ha llegado con cuentagotas y en bastantes casos ha servido lo justo para pagar las nóminas de los pocos funcionarios a su cargo. Por ahora, para relanzar a Catalunya, se requiere que Pujol deje algún día la presidencia de la Generalitat, y se organice mejor Catalunya.

Tampoco cabe esperar mucho en el saneamiento del sector público, a escala nacional, pues no es posible olvidar que Pujol lanzó aquella ley de incompatibilidades, que es más bien una ley de compatibilidades, ya que parece más pensada para permitir que para prohibir, por lo que el déficit público no se verá en el futuro muy aliviado por las propuestas que hagan los diputados de CiU en las Cortes.

Su "partenaire" Miquel Roca ha sabido moverse por Madrid, y en algunos casos su función política y privada se entrecruzaron, como le sucedía permanentemente a Pujol.

Así, la empresa Punttextil, S.A. de la familia del no menos convergente Antoni Subirà, y de la que Roca era asesor jurídico, recibió una jugosa cifra de millones por parte de la Administración central como ayuda para su reconversión.

También conviene, hoy que estamos en momentos en los que es preciso controlar todo el gasto público, recordar aquél escándalo de la Comisión para la Ayuda a la Reconversión industrial de Catalunya (CARIC), un ente de la administración de Pujol que firmó avales sin demasiado rigor y cuyo fracaso económico aún arrastra hoy la Generalitat; a causa de los avales firmados por

aquella época se dan por perdidos definitivamente varios miles de millones de pesetas.

Miquel Roca en 1.986 preparó la Operación Reformista, que sólo condujo a enormes pérdidas de dinero. No era Banca Catalana, pero era la segunda vez que un destacado líder convergente se veía en aprietos por culpa de cuestiones financieras. En aquellos días una de las cuestiones que se realizó con la financiación del Partido Reformista fue la concesión por parte del gobierno catalán a la empresa Ferrovial de la construcción y explotación de la autopista entre Terrasa y Manresa. Ferrovial es una constructora ligada al Banco Hispano Americano, uno de los que más millones cedió a los reformistas de Roca.

En la película "**Desafío total**", protagonizada por Arnold Schwarzenegger, con argumento de ciencia ficción y unos efectos especiales espectaculares, aparece un pequeño mutante que emerge periódicamente del estómago de uno de los protagonistas. La cara de este pequeño mutante es idéntica a la de Pujol. El mutante se llama Quato, y es de cabeza desproporcionada en relación a su pequeño cuerpecito.

Ahora España, en la que se incluye Catalunya, se encuentra ante un desafío total: contra la corrupción, contra la crisis económica, contra el despilfarro del erario público, contra el paro, y sobre todo contra las tendencias totalitarias cercenadoras de las libertades por parte del PSOE. **¿se puede esperar de Pujol, que sale del estómago del PSOE, con efectos tan especiales, pueda contribuir a resolver alguno de esos problemas?**

Lo dudamos muchísimo, una vez examinado, aunque someramente, su historial político y su trayectoria ideológica. Nos duele enormemente que la Catalunya auténtica -que no es la que representa Pujol- no esté en primera línea en la reconstrucción de España. Además la Convergencia Democrática de Pujol, podrá ser la Divergencia Democrática, cuando Roca, el ilustre asesor jurídico de tantas empresas, alcance la poltrona ministerial con la que sueña despier-to. Y si no al tiempo.

OTRO JORDI

Crónica política

Profético Termes

Junio de 1.990. Rafael Termes, presidente de la Asociación Española de Banca, hasta hacía muy poco recogió, en retirada, sus papeles de la mesa que había tenido en el Banco Popular. En otro despacho, no muy lejano, Rodolfo Martín Villa, también estaba preocupado con papeles, pues la última vuelta de tuerca de las incompatibilidades le tenía un poco errante. El antiguo seuista, miembro de Falange, colaborador de otro falangista, Adolfo Suárez, en un ministerio, aquel año andaba metido en altas empresas, como la presidencia de Ibercobre, una empresa de los bancos Bilbao e Hispano Americano. También para remediar sus cuitas era presidente de Cellophane España.

Martín Villa, descolgó el teléfono de la mesa de su despacho y marcó el número de Rafael Termes.

-Hola presidente. Te llamo para felicitarte por lo bien que lo has hecho estos años. Bueno, todo no. Yasabes que hiciste una cosa fatal...

- Lo he dicho muchas veces, Rodolfo -respondió Termes, con la parsimonia clínica que empleó en una ocasión para decirle a otro banquero: "Mira, vamos a separar lo puro de lo impuro..." -Muchas veces lo he dicho: El - que - tie - ne - Ro - Ca - se - e - qui - vo - ca".

Termes aquel momento decía la verdad, pues, por tener a Roca, sufrió la mayor equivocación de su carrera en la banca: había otorgado 700 millones a Roca, para su campaña reformista, una operación política que estaba muy bien en la pizarra, pero en la práctica era artificial, mal hecha, y así pudo decir Antonio Garrigues, el socio político de Miquel Roca, después de aquella catástrofe política: "Los hechos de la Historia nunca se repiten, pero el hombre que la hace es siempre el mismo".

Quizás esta anécdota, muy verídica por lo demás, le sirva de reflexión a los socialistas, nuevos compañeros de viaje de Roca, y tengan en cuenta que "se - e - qui - vo - ca".

Será difícil

Algunos diarios y revistas de Madrid, comentan que Felipe

González está haciendo un giro a la derecha, en su nueva etapa de gobierno socialista -ese conjunto que parece una ensalada rusa, con el aceite de Roca y el vinagre de Arzallus- y a muchos nos parece difícil, pues el PSOE está plagado de elementos que proceden de la más acérrima extrema izquierda, y lo que es peor que se han incrustado en las nóminas del Estado. Recordemos los comunistas que han llegado a ministros del PSOE, como Semprún y Solé Tura, o a directores generales como Pilar Bravo. O el caso concreto de Pina López Gay, secretaria general de la Joven Guardia Roja hasta los años 80 y flamante cargo público por el PSOE en los fastos del 92; o Francisca Sauquillo, cabeza de lista de la Organización Revolucionaria de los Trabajadores, es decir marxista, en los comicios de 1.979 y hoy senadora del PSOE. O los casos de José Sanromá, y el de Mohedano.

Ante esas, entre otras, pruebas irrefutables de la presencia de marxistas activos en el PSOE, es lógico que González no pacte públicamente con los comunistas de Izquierda Unida, pues espera que se integren, como los citados, en las filas del partido que lidera-, por eso es muy difícil que se haga creer a la opinión pública que el nuevo gobierno socialista gira a la derecha, cuando sus dirigentes tienen tantas concomitancias ideológicas con el maosismo y el troskismo que permiten tan fáciles asimilaciones y reconversiones de los dirigentes de esas formaciones radicales al socialismo oficial.

En vez de giro, deberían decir auto-giro, y coger un helicóptero y marcharse a vivir a la Habana, con Fidel Castro, que ese sí sigue siendo marxista sin reparos ni ocultaciones.

RIP para el CES

Todo parece indicar que el nonato Consejo Económico y Social (CES), más pronto o más tarde, desaparecerá con una esquela de defunción en el Boletín Oficial del Estado.

Una de las funciones asignadas al CES era la concertación social,

en especial para modificar las condiciones de nuestro mercado laboral. Sus rigideces provocan tales pérdidas de competitividad, que el clamor en favor de que éstas se modifiquen, flexibilizándose, debe ser atendido en favor del empleo, pero sin alterar la paz social.

Cuanta el profesor Velarde Fuentes, que en 1.917, Largo Caballero anunció que la UGT se separaba del Instituto de Reformas Sociales -algo parecido en su día al proyectado CES- y que su presidente Gumersindo Azcárate, comprendió que eso significaba la muerte del organismo. Dio un fuerte puñetazo sobre la mesa, mientras caía desplomado. Falleció a las pocas horas, pero evitó el abandono de la UGT. El profesor Durán, presidente hoy del CES, no es el profesor Azcárate. Por eso no habrá ni siquiera, ya que no puñetazo sobre la mesa, una dimisión. La muerte del CES ni siquiera se verá realizada por un gesto.

Ampliación de la querrela de FILESA

El letrado Marcos García Montes, representante de la acusación ejercida por José M^a Ruiz-Mateos en el asunto FILESA, presentó una ampliación de la querrela que afecta al vice-secretario general del PSOE, Alfonso Guerra; el secretario de Organización, José M^a Benegas, y al responsable de finanzas, Francisco Fernández Marugan.

La acusación ejercida por Ruiz-Mateos sostiene que la Comisión Ejecutiva Federal del PSOE debe conocer la financiación del partido y el papel que en ese entramado desempeñó FILESA, pero matizan que, mientras no se sepa si lo conocían todos sus miembros, Benegas y Marugan, por sus cargos orgánicos y bajo la supervisión de Guerra, debieron tener un conocimiento puntual. Se les acusa de delitos contra la Hacienda Pública, obstrucción a la Justicia, falsedad en documentos privados, delito electoral y malversación de caudales públicos.

Aquello fue el comienzo

Federico Jiménez Losantos, escribe en ABC (25 abril): "Cualquier régimen político con pretensiones de legalidad tiene una Constitución que pone marco legal a las actividades de gobernantes y gobernados. El marco legal del régimen español actual es el de la Constitución de 1.978. Pero desde que el PSOE expropió RUMASA, al poco de llegar al poder, se puso en marcha un mecanismo de liquidación de las garantías constitucionales para los ciudadanos que constituían otras tantas limitaciones para el poder político. Diversos avatares han ido esmaltando ese proceso liberticida, pero desde que empezaron a calar en la opinión pública los escándalos de corrupción socialista el felipismo ha acelerado su toma por asalto de la legalidad y su desprecio de la legitimidad, de la letra de la Ley y de su espíritu".

Evidentemente, el asunto RUMASA fue el comienzo de lo que iba a ser la dictadura socialista. Por eso, muchos españoles, comprendieron, desde el primer momento, que José M^a Ruiz-Mateos era la víctima propiciatoria con la que el socialismo pretendía hacer el sacrificio en el altar del totalitarismo, para amedrentar a los demás empresarios, instituciones y en general a todos los ciudadanos. Fue el comienzo...

La devaluación de la peseta

Hace tiempo que sabíamos que la peseta no vale nada, desde que los socialistas rigen los tristes destinos de España. Sólo basta ver esas "pesetillas" de metal, que mas bien parecen botones de camisa, para darnos cuenta del escaso valor de nuestra moneda. Tres devaluaciones en poco tiempo han reducido microscópicamente a la monedilla. La realidad es que los Gobiernos conservadores europeos le retiraron el apoyo a la peseta, porque han comprendido que González es un elemento de inestabilidad; lo que quizá no saben los dirigentes de la Comunidad, o empiezan a saberlo -como ya co-

nocen lo del PSOE y la corrupción que Felipe González, además de todo esto, es un elemento perturbador de la democracia y de la libertad. De nada van a servir a González los apoyos recibidos, en el Parlamento, de Convergencia, pues saben en Europa que Roca fue el cómplice del PSOE en su política económica y por tanto responsable del hundimiento económico español. Añádese a ello que el propio Nicolás Redondo ha vuelto a insistir en su convencimiento de que con Felipe González es imposible construir un pacto social.

Todo eso se sabe en los gobiernos europeos, y por eso no confían mucho en que se logre la recuperación de la peseta, ni se mejore la situación económica en España con el nuevo gobierno felipista.

United We Stand, América

Por todas partes, como reacción a los decrepitos partidos políticos históricos, surgen nuevos movimientos; en Italia, la Liga Lombarda, y en Estados Unidos prosigue su incremento la organización de Ross Perot, convertido en el juez que sigue todos los pasos de Clinton y el punto de referencia de los norteamericanos en lo que se refiere al saneamiento de la economía. Perot ha vuelto a confundir a los politólogos, que esperaban su desaparición tras la derrota electoral. Los diecinueve millones de votos de Perot han seguido con la mirada puesta en Dallas, residencia de Perot, donde este no tira la toalla ni les deja en la estacada. El tejano había dicho que su principal objetivo no era ganar las elecciones, sino exigir responsabilidad a los dos grandes partidos políticos, lo consiguió durante la campaña y ahora sigue haciéndolo. En menos de tres meses su nueva organización, UNITED WE STAND, AMERICA, ha recibido donativos de dos millones de ciudadanos, una cifra superior a la de cualquiera de los dos grandes partidos tradicionales.

Perot ha dicho: "Yo no soy importante. Soy un votante más. Lo único que puedo hacer es ayudar a toda esta gente a que se organice. Creo que es una organización que

tendrá un hueco a largo plazo en el país, en lo que respecta a conseguir que el ciudadano medio participe activamente en la política y crea que él o ella puede de verdad hacer algo".

Una de las victorias de Perot ha sido que Clinton se ha visto obligado a renegociar el Tratado de Libre Comercio con Méjico para corregir las pegadas señaladas por el propio Perot.

¿No surgirá en España otro tejano -andaluz, gallego, catalán- capaz de organizar otro movimiento "Permanecemos Unidos" (United We Stand) para pedir la renegociación del Tratado con la Comunidad Europea y para marcar a los grandes partidos políticos españoles, y comenzar la limpieza de los grandes establos en lo que se refiere a gastos inútiles, corruptelas y financiaciones de campañas políticas?.

Despilfarros

El Consejo de ministros ha aprobado la concesión de subvenciones encubiertas a Televisión Española por 31.000 millones de pesetas, bajo la fórmula de un llamado contrato-programa. En el conjunto de la Moncloa se han gastado en obras que todavía se están ejecutando alrededor de 12.000 millones de pesetas.

Hay 6.000 altos cargos -entendiéndose por tales a subdirectores generales, directores generales, subsecretarios, secretarios de Estado y ministros- y su coste se puede calcular en más de 60.000 millones anuales, ya que no son solamente los emolumentos que como tales perciben, sino, además, lo que conlleva cada puesto de gastos de secretaría, coches oficiales, gastos de representación, superficies de despachos y demás costes complementarios.

No parece que figure en el programa del nuevo gobierno la supresión de estos despilfarros, por no citar los ya producidos de la Expo-92, el Ave, y otras obras que no son más que gastos inútiles, como la ampliación del Congreso de los Diputados, por ejemplo.

CASCORRO.

Prudentemente hemos dejado transcurrir algunos meses tras el fallecimiento en Pamplona de S.A.R. el Conde de Barcelona para hacer algunos comentarios sobre sus relaciones políticas con el Tradicionalismo.

Frente a diversos comentarios aparecidos en varios diarios y revistas presentando la personalidad de Don Juan de Borbón como opuesto radical, y desde siempre, a la dictadura de Franco y, por tanto, como adalid de un sistema de democracia parlamentaria, conviene recordar que, si tal postura la mantuvo en los últimos años, en otros períodos fue proclive a ensalzar la obra política e institucional de Franco y a una aproximación al ideario tradicionalista.

Para acreditar esto nos serviremos de los textos aparecidos en un libro -"Un reinado en la sombra"- publicado por Pedro Sainz Rodríguez, que fue inseparable colaborador de Don Juan en Estoril a lo largo de numerosos años.

Veamos los siguientes documentos:

Página 362 (3 de agosto de 1.943): "esa... solución la constituye la Monarquía Católica Tradicional, de cuyos ideales fundamentales estaba más próxima la mayoría de los héroes y mártires que hicieron posible el Alzamiento de Julio de 1.936".

Página 404 (10 de Julio de 1.961): "... tengo que proclamar la vinculación de la Monarquía con el Alzamiento del 18 de Julio de 1.936. Sin él, nuestra Institución secular, como tantos valores de nuestra Historia y de nuestra vida como pueblo difícilmente hubiese podido salvarse".

Páginas 326 y 327 (8 de Marzo de 1.940) carta de D. Juan a D. Javier de Borbón-Parma: "Ha llegado a mis manos una copia de los escritos presentados al Generalísimo por tu representante en España, señor Fal Conde, y profusamente circulados después, dentro y fuera de la Comunidad Tradicionalista.

Hay en ellos una parte doctrinal y orgánica a la que prestamos asenso todos los que hemos vivido el fracaso de una España huérfana de las instituciones que le dieron

vida y la engrandecieron".

Página 19 (Marzo 1.942): "La Monarquía Tradicional no es una institución estática. Dirigida por ella supo España hacer frente a la revolución religiosa de Lutero, con una Reforma plena de espíritu militante. Así debemos hacer hoy frente a la revolución roja, con una política racial militante, llena de espíritu cristiano e implantada con justicia, con generosidad y con autoridad".

Páginas 398 y 399 (19 de Febrero de 1.960, carta de Don Juan a Franco): "Reconozco que existen monárquicos que desean un tipo de Monarquía parlamentaria, que desde la época de la República todos los monárquicos tradicionales consideran incompatible con las necesidades de España. Existen, además, políticos o grupos que aceptarían la Monarquía con la esperanza de convertirla en un punto de partida para ulteriores evoluciones. Esto es cierto, pero no lo es menos que también hay otros muchos grupos y personas igualmente monárquicos, y que se proclaman plenamente fieles al espíritu del 18 de Julio y homogéneos con el Movimiento Nacional".

"Y, sobre todo, en cuanto a mi personalmente respecta, sin miedo a enajenarme la opinión de aquellos, en la única ocasión solemne que hasta ahora se me ha ofrecido, cuando un importante sector del tradicionalismo carlista acudió a pedirme una declaración de principios, por reconocer que los deberes de la legitimidad dinástica por ambas ramas recaían en mi persona, yo defendí entonces clara y solemnemente mi posición personal. Oportunamente di cuenta a V.E. de aquel Acto (se refiere al de Estoril del 20 de diciembre de 1.957), y de la declaración por mi firmada, y recibí con verdadera complacencia la carta en que me felicitaba por la importancia, utilidad y sentido constructivo de aquel Acto".

Efectivamente Franco contestó a Don Juan con una carta (página 390 y 391) con fecha 18 de Enero de 1.958, en la que entre otras cosas le decía: "El sector tradicionalista, pese a

sus diferencias últimas ante las personas, constituye el único sector monárquico con arraigo en determinadas comarcas y verdadero amor a la institución. Los otros sectores que se titulan monárquicos, caen en el campo de las tertulias posibilistas con muy escaso eco popular. El tradicionalismo constituye, pues, la solera para la vida de la institución monárquica, sin su fervor, la Monarquía se vería vacía de espíritu y de leales".

En la página 431, se copia una carta de Don Juan a Franco, de fecha 17 de Enero de 1.967: "Al ser promulgada la Ley Orgánica del Estado, no quiero que falte mi personal y muy sincera felicitación a V.E. por cuanto creo que vale y pesa el significativo "SI" de los españoles", para concluir con esta frase: "España ha vuelto a ser en vuestras manos fiel a su histórico, y los españoles confiamos que la dejará en vías donde nunca se quiebre su fidelidad".

Con estos textos, y remitiéndonos al libro de Sainz Rodríguez, finalizaremos este comentario utilizando las palabras del periodista Emilio Romero, cuando escribió el martes 17 de marzo de 1.975 en el diario ARRIBA, refiriéndose a Don Juan: "...la historia de su vida política, con sus manipuladores privados, sus leales dubitativos de la corte y hasta con una institución permanente que disolvería en 1.969, ha estado caracterizada por una servidumbre constante a sus variados y antagónicos consejeros, que han movido la personalidad de Don Juan como una nueva lanzada fatalmente y voluntariamente a todas las tempestades".

Descansa en paz, en su última morada en el Panteón Real de San Lorenzo de El Escorial, erigido por la Majestad Católica de Felipe II, monarca que si supo encarnar las esencias de la Monarquía Tradicional, como reconoció Don Juan en 1.942, este Príncipe que ostentó el título de Conde de Barcelona, de tanta raigambre histórica en la Institución secular.

NEPTUNO

Felipe González socialista, ha conseguido con los votos de PNV y CiU ser designado Presidente del Gobierno; en la tediosa sesión parlamentaria previa a la votación, se escucharon aburridos discursos de todos los líderes de los demás partidos, pero ninguno planteó la necesidad, urgentísima, de proceder al establecimiento de una comisión investigadora, y sancionadora, de los numerosos casos de corrupción ocurridos en el anterior periodo de mandato socialista.

Se ha dado una especie de consigna de "aquí no ha pasado nada" y "pinitos a la mar", o "a lo hecho, pecho", y por ahí no pasamos nosotros, junto con varios millones de españoles más, que exigimos se clarifiquen conductas equívocas, y no cejaremos en el empeño, tampoco pueden pretender que se les aplique la prescripción jurídica, pues desde aquí seguiremos denunciando los hechos, hasta que encuentren debida acogida en los Tribunales de Justicia, o el clamor popular exija el castigo de los culpables.

No podemos olvidar que el secretario general del PSOE, permanece impasible cuando el patrimonio de RUMASA es dilapidado en casi regalos a los amigos de Felipe González, con cuantiosos gastos para el erario público; que todavía no se han rendido cuentas auténticas de la Expo de Sevilla, y que hay que aclarar esos comentarios de prensa sobre bailes de millones, comisiones y demás que rodean este turbio asunto; que FEDES, Fundación para el Estudio y Desarrollo de la Salud, es una empresa fantasma, compuesta por dirigentes del PSOE, que recibe subvenciones fraudulentas de la Administración del Estado; que UNICAJA no cobra al partido socialista los préstamos que le con-

cede, por lo que deberá explicar a que se debe este trato de privilegio en menoscabo de los modestos clientes que piden préstamos para sobrevivir y a los que agobian con recargos en sus morosidades; también exigiremos que se busque el dinero de las comisiones del AVE, en los bancos suizos; igualmente vamos a insistir en que Felipe González explique porqué mantuvo a Mariano Rubio, en el cargo de Gobernador cuando el caso de IBERCORP; asimismo no olvidamos los extraños negocios, el chalet, el abrigo de bisón, y demás de la señora o señorita Aida Alvarez, tan próxima a Alfonso Guerra, en la cuestión financiera del PSOE; queremos que se nos explique porqué la Cruz Roja vendió la ropa destinada a los kurdos y conseguida por las aportaciones gratuitas de tantas personas de buen corazón; y como tampoco está muy claro el porqué la Cruz Roja vendió sus edificios a bajo precio, es decir menos del que vale en el mercado, esperaremos hasta que se explique; esperamos que se aclare el caso Ollero, con su maleta con 22 millones cobrados como comisión ilegal.

No podemos olvidar la necesidad de que se pidan actuaciones judiciales incluso ante un tribunal especial o, si esto sigue así -es decir, la inhibición de la Justicia- con y ante un tribunal popular para el que no dolerían prendas usar los mismos procedimientos que la historia enseña. Decimos que deben declarar Manuel Pinedo Ridruejo, asociado de Joseph Franklin en la United American Service, destinada al pago de comisiones; Enrique Ballester Gallego, para que nos diga lo del "holding" Management, propiedad del PSOE, y sus viajes con gerifaltes socialistas a Argelia e Irak relacionadas con la financiación del partido; a Francisco Medina Vadillo,

que gestionó con Antonio Guerra, hermano de Alfonso, la compra de unos terrenos propiedad del Ministerio de Defensa a favor de Cimsa, cuya comisión ilegal sería repartida con el PSOE; a Enrique Sarasola para que nos explique el origen de su fortuna y cómo hizo los más apetecibles negocios vinculados a las finanzas del PSOE; a Emilio Alonso Sarmiento, intermediario de la empresa Sellberg para la adjudicación de contratos en Ayuntamientos del PSOE; a Pedro Sanjosé, ex-director de Gestión del Servicio Andaluz de Salud, que declaró en el sumario del "caso" Juan Guerra cómo el PSOE se benefició de las comisiones obtenidas por el SAS en conciertos irregulares; también pediremos explicaciones a Emilio Martín García, encargado de liquidar los periódicos de la Cadena del Movimiento a favor del PSOE.

Cueste lo que cueste, se ha de conseguir que todos estos asuntos turbios y personas implicadas, expliquen conductas, fortunas y actos ilegales, y que los que resulten culpables den con sus huesos en la cárcel y estén obligados a restituir todo lo económico ilegalmente obtenido y a trabajos forzados, como en Inglaterra -es decir trezando y destrenzando una cuerda durante ocho horas diarias en una lóbrega celda- durante el tiempo de su condena.

No podemos olvidar la necesidad de hacer este escarmiento, a semejanza de lo que están haciendo en Italia, pues España no puede permitir que por la conducta de unos cuantos parezca nuestra Patria la cueva de Ali Babá y los cuarenta ladrones.

Lo dice y lo advierte,

EL JUSTICIERO

LIBROS

"LA DICTADURA SILENCIOSA"

por Federico Jiménez Losantos.-
Madrid, 1.993.-

Libro que está adquiriendo considerable éxito de difusión por el tema, actualísimo, que contiene: la dictadura que ejerce Felipe González, a través de lo que el autor llama felipismo, en conmemoración a otro periodo histórico, sobre los medios de comunicación, y otros ámbitos de la sociedad: parlamento, poder judicial, instituciones culturales, etc.

Dividido en cuatro partes: "Totalitarismo y libertad", "El felipismo", "El silenciamiento de España" y "De Franco a Polanco", a través de este volumen su autor hace un exhaustivo análisis del comportamiento político del grupo socialista, que acaudilla González, como una mezcla de antifranquismo vulgar y socialismo marxista, con cuyos ejes ha patrimonializado su permanencia en el Poder y ha permitido el auge del nacionalismo y comportamiento aldeano de algunos sectores de España.

Losantos se adentra en desentrañar las tramas ideológicas que envuelven y alimentan los diversos nacionalismos de 1.993, con valentía y honestidad, lo que tiene verdadero mérito. Ya en el acto de presentación del libro, en Madrid, Losantos señaló que "el nacionalismo y socialismo permanecen vigentes en España incluso después de la caída del muro de Berlín y constituyen una de las peores amenazas para el futuro de España. El director de "Diario 16", José Luis Gutiérrez, comentó que la difusión de este libro será muy buena para la libertad y para la democracia.

Nosotros, tras su lectura, hechamos de menos dos cuestiones: la primera, un análisis de las causas de los nacionalismos -catalán y vasco e incluso gallego-, ya que en tanto no se busque la raíz del problema será difícil extirpar esta enfermedad, y la segunda, porqué el autor no se adentra, con valentía, en buscar y ofrecer soluciones; no basta escribir con vehemencia y con carácter panfletario, como le dijo Márquez Reviniño, y porqué no intenta bucear en los textos antológicos de Vázquez de Mella, ayer, y más recientemente de Víctor Pradera, en los que podría hallar muchas respuestas a sus interrogantes sobre el futuro de España.

Quizás en próximas ediciones, que sin duda tendrá este libro, Jiménez Losantos decida acudir a la búsqueda de esos materiales ideológicos de la Tradición española, que fundamentaron las libertades concretas de España, y fueron

antaño, y podían ser hoy, un valioso dique a esos nacionalismos separatistas que pueden, como él dice, convertir a España en un patio de monipodio.

"LA ESPAÑA DE POSGUERRA: UN TESTIMONIO HISTÓRICO"

Luis de Llera y José Andrés Gallego.-
Ediciones del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Madrid, 1.992.

Los autores analizan el periodo, difícil y trascendental de España en los años después de la contienda civil contra el marxismo. En uno de los capítulos se centra su investigación en los documentos del duque "Tommaso Gallarati Scotti, que fue embajador de Italia en España, en el periodo posterior a la conclusión de la Segunda Guerra Mundial. Especialmente incidencia tiene el periodo 1.945-1.946, cuando se recuerda la definición del Régimen como Monarquía, y el contraproducente, por provocativo y poco eficaz, apoyo al laborismo británico a la causa de Don Juan de Borbón, y a los contactos de éste con Prieto y otros sectores de los exiliados republicanos, lo que colocó a Don Juan en una posición sumamente incómoda pues aparecía como una alternativa impuesta por una potencia extranjera que, además, buscaba como soporte a los marxistas vencidos en la guerra civil.

El diplomático italiano, en un informe a su superior De Gasperi, destaca, como se recoge en el libro, que "la política española, aún navegando -"in acque procellose", continúa conducida con habilidad y no deja ver siquiera síntomas de cambios efectivos de dirección, contra lo que la amenaza exterior parece debería provocar".

Si, fueron aquellos difíciles años, muy duros, por la maltrecha economía y el hambre, y ciertamente los españoles no quisieron hacer experiencias sucesorias entonces, y mucho menos de la mano de los que habían contribuido tanto, como el propio Churchill reconoció en el parlamento inglés, al intento de convertir a España en un satélite de la URSS.

"ADMINISTRACION UNICA. UNA PROPUESTA DESDE GALICIA"

Por Manuel Fraga Iribarne (Planeta, Barcelona 1.993).

Libro polémico. Varios políticos, especialmente los que se inspiran en teorías centralistas y totalitarias, han acusado a Fraga de querer vaciar el Estado en favor de las Comunidades Autónomas o de querer romper el principio de solaridad interregional.

Nadie puede negarle a Fraga el don de

la oportunidad ya que su propuesta se ha planteado en una intersección crítica en la mejora del Estado de las Autonomías.

A nosotros negarle a Fraga el don de la oportunidad ya que para ello habría que negar la nación -España- que apareció después, que las tiene por causas y que, abarcando el conjunto, posee caracteres menos determinados por ser más genéricos. El tradicionalismo tiene muy clara esta cuestión de la Administración única, basta recordar la propuesta que desde Galicia, precisamente desde Santiago de Compostela, hizo Vázquez de Mella en su discurso en la Semana Regionalista, el 31 de Julio de 1.918: "Los derechos generales de las regiones -aparte de los particulares, que puede desenvolver cada una, y los que exige la condición foral de algunas- son los siguientes: Primero: Derecho a estar representada por la Junta y la Diputación libremente elegidas. Segundo: Conservación y perfeccionamiento de su derecho privativo. Tercero: Conservación y libre uso de la lengua, dialecto. Cuarto: Libertad Universitaria y organización de la enseñanza regional. Quinto: Autarquía administrativa y formación de presupuesto propio. Sexto: Autarquía económica para concertar la tributación. Séptimo: Formación de Hacienda propia con tributaciones separadas, cobrada y repartida directamente. Octavo: Resolución de conflictos de comarcas y municipios y clases e intervención en los conflictos sociales. Noveno: Pase foral".

¿Cuales deben ser las limitaciones de estos derechos? seguía Vázquez de Mella: "Las limitaciones de estos derechos son de dos clases: Económicas: Primera: participación tributaria convenida con los municipios.- Segunda: Cuota proporcional concertada con el Estado.

Jurídicas: Primera: Responsabilidad en la gestión Administrativa y económica de la Junta saliente; residencia por la que la sustituye. Segunda: Necesidad del consentimiento de las comarcas y municipios manifestado por referéndum para las enajenaciones, empréstitos y cambios que, a su juicio, constituyan cambios extraordinarios en los tributos. Tercera: Respeto y acatamiento a los derechos de las demás regiones y a las leyes generales del Estado".

Como se ve, hace ahora setenta y cinco años, aquel prohombre tradicionalista ya se ocupó de este problema, incluso ofreciendo soluciones que servirían hoy, tanto por su actualidad como por su valentía y su capacidad de reforma de las estructuras de un Estado concebido centralizado por los teóricos seguidores de la Revolución francesa.

Ah!; pero es muy probable que ninguno de los que participan en la polémica de este libro de Fraga, e incluso su autor, recuerden a Vázquez de Mella como el adelantado doctrinal, es eso que hoy se llama Estado de las Autonomías.

D.A.

LA SOCIEDAD DEL PELOTAZO

(José-María Baeza Herrazti)

Mucho se pavonea la administración española de ser los defensores a ultranza de los derechos humanos y de las libertades ciudadanas.

Lo que realmente han conseguido es la práctica desintegración de la familia mediante el divorcio, el aborto y la droga así como el derrumbe de todos los valores éticos y morales, y, lo que es aún mucho peor el enfangado total de toda la sociedad española.

La calculada incitación al agnosticismo, al materialismo, a la sociedad de consumo, a la permisividad más desahogada bajo un falso talante de ufano progresismo, conduce a nuestra sociedad en general, y a la urbana en particular, a un trágico desenlace de

imprevisibles consecuencias.

Se han desatado, en efecto, todas las bajas pasiones, todos los instintos perversos y ruines de las personas. Un breve recorrido por la urbe nos lleva a observar, aterrados, la proliferación de una fauna variopinta.

Cines porno, casinos de juego, máquinas tragaperras, lotería, pediguños y limosneros, charlatanes y chismosos, escamoteadores de monedas, políticos corruptos, comisionistas, timadores, astrólogos, zahories, videntes, pronosticadores, saludadores, estrelleros y quirománticos, tarotistas, izas, daifas y colipoterras, paseantes de acera, ramerías, telefónicas, fulleros, soplonos, tahures, efebos invertidos,

pederastas impenitentes, incubos y súcubos, rateros de aperturas y del tirón, homicidas a sueldo, terroristas, trajineros, alcahuetas, pleitistas impenitentes y litigantes liosos, armadores de gresca, beodos y litroneras, maleantes y otros husmeadores de sinecuras, maridos calaveras, mujeriegos, violadores, ancianos salidos, chismosos y críticos, destructores de la fama y de la honra ajena, en fin, maridos consentidos, pacientes y cornudos, toda una fauna, en fin, que forma y conforma gran parte de la sociedad urbana producto de la cultura del pelotazo y de la inmoralidad. Si tenemos que converger con todo esto en Europa y en el nuevo orden mundial, vamos listos.

Porqué no entró el PNV en un Gobierno del PSOE

Días antes de la sesión Parlamentaria para la elección del Presidente del Gobierno, tras las últimas elecciones generales, tuvimos oportunidad de escuchar tanto a Arzallus como a Pujol, que podían entrar a formar parte del nuevo Gobierno presidido por Felipe González, aunque ello no les suponía una bicoca" y que lo hacían por la "governabilidad de España"

Pujol que se mueve más fuera de las fronteras españolas, restando por tanto horas de su trabajo en la Generalitat de Catalunya, tuvo oportunidad de comprobar que en los partidos europeos, con los que se encuentra homologada C i U, no sería bien visto que formase en un gobierno de mayoría socialista, y, astutamente, se batió en retirada, limitándose, lo mismo que su colega Arzallus, a pactar con González algunas prebendas del poder personal del líder socialista, a cambio de los votos en esa sesión.

Los nacionalistas vascos, del PNV, más lentos de reflejos que sus homónimos catalanes, embarcaron a Anasagasti con promesas de entrar en el gobierno, incluso hablaron de la cartera de Industria. Pero el día 10, reunidos rápidamente en asamblea, el PNV comunicó oficialmente a González que no entraría a formar parte del gobierno. ¿A qué se debe esto? Sencillamente a que funcionó el teléfono y desde varias capitales europeas le lanzaron un rapapolvo a Arzallus: "¿Cómo es posible, le dijeron, que sacrifiques el patrimonio nacionalista, a tu electorado e incluso el programa ideológico de la democracia cristiana internacional, ahora que precisamente estamos enterrando en todo el mundo el llamado Estado de Bienestar socialista, después de la reunión de los G-7 en Tokio?. ¿Es que te has vuelto loco?. ¡Nada de entrar en el gobierno de González!".

Arzallus comprendió la advertencia de sus jefes ideológicos europeos, y se mantuvo callado durante aquella asamblea del PNV, dejando que su acólito Ardanza, que también viaja algo por Europa, propusiese no entrar en el gobierno socialista.

Arzallus, que ha manifestado recientemente que no se siente español, se ha tenido que tragar el rapapolvo de sus colegas europeos para permitirle seguir homologado a la internacional demócrata cristiana, y al mismo tiempo le han recordado que la Comunidad Europea está representada, a través de gobiernos centrales de los respectivos Estados miembros. Ahora, si quiere, que se vaya a Marte, ya que él mismo dice: en el País Vasco hay políticos que parecen marcianos...

(SINTRA)

(Servicio de Información Tradicionalista)

MURIO EL PROFESOR DON RAMON VERGE BARBERA

Aunque este número 24 ya estaba en la rotativa, hemos conseguido incluir en el mismo el fallecimiento de nuestro queridísimo RAMON VERGE BARBERA, profesor de enseñanza, excelente humanista y cristiano, hombre de excepcionales virtudes, entrañable y leal amigo, dejando para el próximo número 25 el espacio y el recuerdo que merece.

Mientras se celebraba el solemne acto religioso en la Parroquia del Sagrado Corazón de Amposta, con masiva asistencia, su gran amigo don Laureano Garreta Llorens, de Reus, le dedicó el recuerdo siguiente:

†

RAMON VERGE BARBERA

En paz descanses.

*Tu recuerdo jamás en mi se borrará.
Me has precedido en el camino
que, como ser mortal, también es mi destino.
Pasaste por esta vida haciendo el bien,
cultivando la amistad y el amor, dejando
detrás de ti una estela muy grata.
Te has ido camino del cielo
y nos dejas a todos sin consuelo,
más soportaremos el dolor
porque en nuestros corazones hay amor.
Nosotros nos prepararemos
en la confianza de que nos encontraremos
el día de la Resurrección
y obtengamos la gracia de la salvación.*

Con profundo dolor testimoniamos nuestra sentida condolencia a su querida esposa Doña Nelia Estefanía, hijos Begoña, Ramón, Laia, Emilio, Nelly y María del Carmen, a sus queridos padres Emilio y Josefina, hermanos y demás familiares, rogando una oración por el eterno descanso de su alma. Descanse en paz don Ramón Verge Barberá.

NECROLOGICA

EN LA CAPITAL DEL REINO DE VALENCIA MURIÓ EL TENIENTE GENERAL EXCMO. SEÑOR DON LUIS CARUANA Y GOMEZ DE BARREDA.

El prestigioso General Caruana, vástago de una gran familia de abolengo y de tradición, era un hombre entrañable y cordial, un excelente caballero y patriota.

Siendo General Gobernador Militar de Castellón de la Plana, fue nombrado Miembro de Honor de la Hermandad Nacional del Maestrazgo. Posteriormente estuvo de Gobernador Militar en Valencia y luego Capitán General de la V Región Militar, en Zaragoza.

Al comunicar esta dolorosa y triste noticia, testimoniamos nuestra sentida condolencia a su distinguida esposa Doña Angeles Font de Mora y Montesinos, a sus ocho queridos hijos y demás familiares, entre ellos su hijo político don Gabriel Camuñas Solís.

DENCANSE EN LA PAZ DEL SEÑOR, NUESTRO QUERIDO GENERAL LUIS CARUANA Y GOMEZ DE BARREDA.

IN MEMORIAM

En el segundo aniversario de su muerte, recordamos al leal y buen amigo José Luis Barceló Fernández de la Mora, que dedicó tantas jornadas a la difusión del Tradicionalismo, como conferenciante, articulista y miembro destacado del Círculo Cultural Vázquez de Mella (1.959-1.964), y de la Comisión Permanente de la Junta Nacional de la Hermandad del Maestrazgo (1.970-1.976). Autor de diversas publicaciones de carácter económico, era además director fundador de la revista "El Mundo Financiero", y pertenecía a numerosas instituciones culturales nacionales y extranjeras. En la última época de su vida dedicó sus afanes a la defensa de la naturaleza y a la Ecología, fundando el VERDE (Vértice Reivindicación Derechos Ecológicos), organización que presidió y a través de la cual mantuvo entrañables relaciones con la Hermandad del Maestrazgo y con el Partido Social Regionalista.

Al conmemorar su sensible pérdida, enviamos a su hijo, José Luis Barceló Mezquita, nuestro recuerdo y le alentamos para que continúe la obra iniciada por su buen padre.

HOMENAJE A DON MANUEL FAL CONDE

PRIMER CENTENARIO DE SU NACIMIENTO, 20 DE AGOSTO DE 1.894

Desde Lérida, el CIRCULO FAL CONDE, de Granada, recibió una misiva firmada por J.M^a R.S. de B., en la que dice: "Debería elevarse un busto en su pueblo de Higuera de la Sierra (Huelva), donde nació este gran español y carlista, que recordase a todos los españoles lo que hizo por Dios, la Patria y el Rey".

MAESTRAZGO, que en sus primeros años recibió, tanto la Revista como la Hermandad Nacional, el apoyo, los consejos y el cariño de aquel ejemplar caballero y carlista, así como en muchas ocasiones visitó el histórico y lealísimo Maestrazgo, se adhiere entrañablemente a este merecido homenaje.

El Círculo Fal Conde, Gran Vía, 15, 2º-Dcha. de 18001 GRANADA, se ocupará de recoger las ideas, prestaciones, docu-



Don Manuel Fal Conde, acompañado de don Marcelino Alamar, y don Ramón Forcadell, a la salida del Santuario de la Virgen del Remedio, Patrona de Alcanar. Año 1.957

mentos, etc., para este obligado homenaje al que fuera, durante tantos y difíciles años, JEFE DELEGADO DE LA COMUNION TRADICIONALISTA, y que contribuyó tan eficazmente y valientemente, a la tarea de reconquistar a España de las hordas marxistas que pretendían hacer de nuestra querida Patria una sucursal de la URSS.

El referido Círculo, que lleva el nombre del eximio Jefe carlista, tramitará todas las sugerencias y apoyos a la Junta Nacional Pro-Homenaje.

MAESTRAZGO, ofrece su colaboración para alcanzar el éxito que todos anhelamos. POR NUESTRO INOLVIDABLE Y QUERIDO DON MANUEL FAL CONDE.

T. del M.



"ITINERARIOS CARLISTAS" EN MADRID CAPITAL Y PROVINCIA

La Comunión Tradicionalista Carlista de Madrid ha iniciado una serie de "itinerarios" a lo que puede llamarse los lugares carlistas de Madrid y su provincia. Es decir, a aquellos sitios donde combatieron requetés en la Guerra de 1.936 o donde se conservan recuerdos de las anteriores guerras carlistas del siglo pasado.

Se comenzó el pasado sábado 3 de Junio con una visita al Alto del León o Puerto de Guadarrama (llamado hoy de Los Leones), donde luchó el tercio navarro de Abárzuza, que contó en sus filas también con

requetés gallegos (de Orense y Pontevedra) y de Avila. Acudió allá un numeroso grupo de carlistas, muchos de ellos jóvenes, a quienes se explicó sobre el terreno la batalla allí desarrollada y la participación de la misma de los requetés. Corrió la explicación a cargo de los Sres. Gamba y Vieitez que formaron parte del Tercio. Se visitó a continuación las Lomas de Requetés y la de Falange o "del Copo" que flanquean el Puerto. Aquí fueron sorprendidos los 38 falangistas que la guardaban, muertos y brutalmente despe-

dazados. Y esta es precisamente la posición que el 27 de Julio a primeras horas de la mañana fue brillantemente ocupada por los navarros, que nunca la perderían. En ellas se conservan ruinas o restos de chabolas y trincheras donde estuvo esa unidad carlista.

Se tuvo a continuación una comida de hermandad en el restaurante del Alto que se inició con una oración por los que dieron su vida en aquel lugar y se terminó entonando el Himno de Oriamendi.

C. T. C. MADRID